

## 6 Société et Culture

Autonomisation de la femme/Clôture de la 2e édition du forum " Leaders féminins en action "

## L'éclosion de la jeune femme au centre des réflexions

Prissilia.M.MOUIY

Libreville/Gabon

TROIS jours durant, des jeunes femmes leaders venues des neuf provinces du Gabon, ont échangé sur le thème: "L'autonomisation de la femme comme acteur de développement", dans le cadre de la deuxième édition du forum "Leaders féminins en action" initiée par le Réseau des jeunes leaders des Nations-unies. Lancé le mardi 6 juin 2017, le forum, qui s'est achevé hier, avait pour principal objectif : l'autonomisation et la formation professionnelle des femmes. Dans cette perspective, les participantes ont, entre autres, été formées sur l'entrepreneuriat féminin, la mobilisation des ressources, les droits de



Photo : SNN

Sveltana Adah Mendome, membre du Réseau des jeunes leaders des Nations-unies, déclinant l'intérêt du forum. Photo de droite : Photo de famille à l'issue du forum "Leaders féminins en action".



Photo : SNN

la femme... Des thèmes qui devraient, selon Sveltana Adah Mendome, membre du Réseau des jeunes leaders des Nations-unies, favoriser leur épanouissement socio-professionnel.

« Cette deuxième édition était axée sur la formation des jeunes femmes. Nous les avons donc formées au montage et au pilotage

des projets, à la mobilisation des ressources, aux techniques de plaidoyers, à la gestion participative et démocratique des structures associatives, etc. », a-t-elle fait savoir.

L'autonomisation de la jeune femme gabonaise souhaitée par le Réseau des jeunes leaders cadre non seulement avec l'axe 5 des Objectifs de déve-

loppement durable des Nations-unies, qui vise l'égalité entre les sexes d'ici 2030, mais aussi avec la vision du président de la République, Ali Bongo Ondimba, fondée sur l'égalité des chances, donc de sexes.

Et, parce qu'elles souhaitent briser les stéréotypes qui tendent à les réduire au sexe faible, ces jeunes

femmes ont massivement pris part à ce rendez-vous bi-annuel, afin de se mouvoir. D'ailleurs, elles en sortent satisfaites et disent avoir acquis des rudiments indispensables à leur intégration professionnelle.

« Les points qui s'ajoutent à mes acquis préalables sont liés au leadership. Désormais, je sais com-

ment mener son leadership et œuvrer, pas pour soi, mais pour le bien de tous. Il y a aussi la formation sur la technique de plaidoyer que j'ai très bien assimilée. J'ai pu voir comment mener un plaidoyer crédible et captivant », a affirmé Gwladys Iboundou Ngoma, une des participantes.

## Association des femmes leaders du Gabon

## Hommage à Marie-Madeleine Mborantsuo, un modèle de leadership féminin

AJT

Libreville/Gabon

SUITE à l'élection d'une de leurs membres, Marie-Madeleine Mborantsuo, présidente de la Cour constitutionnelle du Gabon, à la présidence de la Conférence mondiale sur la justice constitutionnelle, les femmes gabonaises réunies en associations se sont mobilisées vendredi dernier, afin de lui rendre un hommage mérité, honorées qu'elles sont que le parcours et les compétences d'une de leurs illustres membres soient ainsi reconnus au niveau mondial par ses pairs. Une initiative de la dynamique des femmes du Haut-Ogooué, en collaboration avec les



Photo : D.R

Moment de communion entre l'invitée d'honneur et les femmes leaders.

Femmes leaders du Gabon dont des femmes membres du gouvernement, parlementaires et élues locales. Les intéressées ont tenu à féliciter ce modèle de leadership pour les femmes gabonaises de toutes les générations, et de témoi-

gner à Mborantsuo l'estime qu'elles ont pour elle. « L'évènement qui nous réunit ce jour est d'ordre familial. Et partout en Afrique, les bonnes nouvelles se célèbrent en famille. Nous ne pouvons pas rester insensibles face à l'honneur de voir



Photo : D.R

La prestation des artistes, un des temps forts de la soirée.

l'une des nôtres gravir ainsi les échelons et être élevée à ce rang (...). Cette reconnaissance est, certes, le fruit du travail abattu par Madame Mborantsuo, mais également la reconnaissance des qualités de leadership d'une femme, pour

ne pas dire le fruit de la politique de genre initiée par feu Omar Bongo Ondimba et poursuivie par le président Ali Bongo Ondimba, en décrétant la Décennie de la femme », a relevé Estelle Flore Angangou, présidente de la Dynamique

des femmes du Haut-Ogooué, qui plantait le décor de la rencontre.

Des allocutions circonstancielles dont celle de la représentante des femmes leaders, Flore Mistoul, retraçant le parcours de cette promotrice du genre féminin, des remises de cadeaux, une prestation d'artistes, ont constitué, entre autres, les temps forts de cette soirée haute en couleurs et riche en émotion.

Pour répondre aux diverses marques d'attention dont elle a été l'objet, l'invitée de marque a notamment entonné un cantique chrétien : « J'ai bâti sur le rocher et quand viendra la tempête, ma maison résistera », comme pour expliquer d'où lui vient sa force de caractère.

## Découverte

## Guangzhou : ville verte

J. KOMBILE MOUSSAVOU

Guangzhou/ Chine

Le chef-lieu de la province du Guangdong, dans le sud de la Chine, est une cité dans laquelle se mêlent, préoccupation de l'environnement, modernité et tradition.

DES arbres s'étendant à perte de vue de part et d'autre des voies de circulation, des fleurs à chaque coin de rue sur les dépendances du domaine public.

La ville de Guangzhou, chef-lieu de la province du Guangdong, dans le sud de la Chine, présente un visage résolument écologique. Troisième ville la plus peuplée de l'ancien Empire du milieu, derrière Shanghai et Pékin, elle possède d'innombrables parcs, voies piétonnes et pistes cyclables.

Cette physionomie finit par convaincre tout visiteur de passage ou qui y débarque pour la première fois, que la préservation de l'environnement est une véritable préoccupation des

autorités en charge de cette localité, s'étendant sur plus de 7000 kilomètres carrés. Elle constitue, avec les villes de Shenzhen, Donguan, Foshan, Zongsham et Jiangmen, la mégapole chinoise du delta de la rivière des Perles.

L'harmonie entre le dynamisme architectural et les préoccupations écologiques semble manifeste, d'autant plus que toutes les grands tours, buildings et autres immeubles présentent des façades fleuries, quand ils ne sont pas tout simplement surplombés

par des espaces verts. Ici, grâce à une application facilement téléchargeable sur tout Smartphone, on peut aisément emprunter, au détour de chaque rue, des " vélos partagés " pour découvrir tous les charmes de cette ville. Laquelle a su conserver et sauvegarder les traces de son ancienne histoire.

Pour preuve, plusieurs bâtiments témoignent des traces de la pénétration portugaise, britannique et française dans cette localité aux XVIe et XVIIe siècles. Signe que Guangzhou

fut un comptoir commercial des plus importants à ces périodes. De nos jours, elle n'a nullement perdu sa vocation de ville économique résolument ouverte sur le monde. D'autant que plusieurs multinationales y ont leur siège. Et que la province du Guangdong contribue, de manière significative, à la création des richesses en Chine.

Prise isolément, le Produit intérieur brut (PIB) de Guangzhou constitue le 15e le plus important de la planète, selon les représentants du bureau des Af-

fares étrangères et de la Communication de cette province.

Toute chose qui, selon plusieurs observateurs, accrédite parfaitement la thèse que cette cité est un parfait attelage entre tradition et modernité. Sans oublier que la rivière des Perles, qui la borde, et son climat subtropical humide, lui donnent un charme à tout point de vue méridional. De quoi conforter le plus de 12 millions d'âmes qui y vivent dans l'idée que leur cité est l'une des plus coquettes de leur pays.